

Entrée libre

**GRAND
ENTRETIEN**



PHILIPPE MEIRIEU

« Nous sommes en face d'une terrible contradiction »

Ouvrir les écoles le 11 mai? Oui mais avant, il faudrait répondre à toutes les questions et **APAISER LES INQUIÉTUDES**, notamment sur les protections des élèves et des personnels...

Docteur ès sciences de l'éducation, professeur émérite à l'université Lumière-Lyon 2, Philippe Meirieu est l'une des grandes voix du débat public sur l'école. Figure emblématique de l'innovation pédagogique, il a aussi enseigné dans le premier degré et le secondaire, dirigé l'Institut universitaire de formation des maîtres de l'Académie de Lyon, puis l'Institut national de recherche pédagogique. En 1998, Claude Allègre, alors ministre de l'Éducation dans

le gouvernement Jospin, lui avait confié, avec Edgar Morin, la responsabilité de la consultation nationale ayant abouti à la réforme des lycées.

Dans son dernier ouvrage, *La Riposte*, Philippe Meirieu défend l'école et les enseignants et veut redonner ses lettres de noblesse à la pédagogie. Pour lui, la vraie question est la suivante : comment enseigner et préparer un enfant à un monde qui se transforme ? Avec le confinement, il s'inquiète d'une situation qui aggrave les inégalités scolaires. Pour autant, la réouverture des établissements le 11 mai préoccupe beaucoup le chercheur, essayiste et spécialiste des sciences de l'éducation.



La réouverture des écoles, collèges et lycées le 11 mai. Selon quel respect des règles de sécurité ? Jugez-vous la décision précipitée ? Opportune ? Nécessaire pour rétablir le lien entre les enseignants et leurs élèves ?

Philippe Meirieu

« Je ne suis pas un expert en matière sanitaire mais je